
NIEDERSCHRIFT 
 

zur 5. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Mittwoch, 25.03.2015 

 

 

Sitzungsbeginn: 18:45 Uhr 

Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Sitzungsort: 
Rathaus Friedrichsdorf, Hugenottenstr. 55,  

5. Obergeschoss, Raum 505 

  

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

Alexander Bonk, Carla Friedrich, Melina Morch, Kristian Simic,  

Philipp Schunicht, Jennifer Weishaar, Marius Welk, Paul Wolf,  

Leonhard Ziehm 

 

 Nicht  

stimmberechtigt 

 

Anne Weisbecker 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt 

 

Lea Sophie Bücker, Duc Anh Hoan 

 

 unentschuldigt 

 

- 

 

  

Schriftführerin: Jennifer Weishaar 

  

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Mitteilungen des Vorsitzenden  

2. Ergebnisse Arbeitskreis W-Lan  

3. Ergebnisse Arbeitskreis Veranstaltungen  

4. Ergebnisse Arbeitskreis Öffentliche Plätze  

5. Besuch bei der SPD-Fraktion Friedrichsdorf  

6. Terminfindung für weitere Sitzungen  

7. Gemeinsame Unternehmung  

8. Verschiedenes 

  

Zu Beginn der Sitzung werden folgende Einwendungen eingebracht: 

 

- k e i n e - 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 

 

  



Sitzung der Jugendvertretung vom 25.03.2015 
Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

- 2 - 
 

 

Punkt 1: Eröffnung der Sitzung und Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende der Jugendvertretung, Paul Wolf, begrüßt die Teilnehmer der 5. öffentlichen 

Sitzung der Jugendvertretung. 

 

Punkt 2: Ergebnisse Arbeitskreis W-Lan 

 

Es wurden keine weiteren Schritte eingeleitet, da zu dem Thema derzeit ein Gesetz durch 

den Bundestag geht, dessen Ergebnis zunächst abgewartet werden muss. 

 

Punkt 3: Ergebnisse Arbeitskreis Veranstaltungen 

 

Zunächst sind die Fortschritte in der Planung des Rock/Pop Konzert am 29.05.2015 im Ju-

gendtreff Burgholzhausen in Kooperation mit der Musikschule vorgestellt worden.  

 

Der Arbeitskreis hat inzwischen Flyer bzw. Plakate designet, die spätestens bis zum 13. April 

an Anne weitergegeben werden sollen, damit diese sich um den Druck kümmern kann.  

 

Da sowohl die Bands der Musikschule Hilfe beim Transport ihres Equipments von der Musik-

schule zum Jugendtreff brauchen, als auch das Jugendtreff selber zur Platzschaffung umge-

räumt werden muss, wurde angefragt, wer dabei helfen könnte. Es wurde abgemacht, dass 

Melina und Jennifer an der Musikschule helfen, der zusätzlich das City-Mobil zur Verfügung 

gestellt wird. Am Jugendtreff wollen sich Leonhard, Alexander, Paul und Anne gegen 16 Uhr 

treffen, Carla wird später dazu stoßen. Die anderen Mitglieder der JVF müssen noch abklä-

ren, ob sie Zeit haben.  

 

Das Jugendtreff soll am darauffolgenden Tag ab 11 Uhr von den Mitgliedern des AKs wieder 

aufgeräumt werden. 

 

Punkt 4: Ergebnisse Arbeitskreis Öffentliche Plätze 

 

Die Lehnhilfen am Bikepark sind installiert und werden nach Augenzeugenberichten auch ge-

nutzt. 

 

Das Treffen des AKs am 11.03.2015 ist auf Grund von mangelnder Teilnahme ausgefallen. 

Ein neuer Termin um den Basketballplatz am Römerhof zu besichtigen, ist am Montag, den 

13.04.2015 um 18 Uhr vereinbart worden. 

 

Punkt 5: Besuch bei der SPD-Fraktion Friedrichsdorf 

 

Alexander und Paul haben sich stellvertretend für die JVF vorgestellt. Es wurden Adressen 

ausgetauscht, um eine bessere Kontaktaufnahme zu gewährleisten. Insgesamt wurde verein-

bart, dass eine intensivere Zusammenarbeit wünschenswert wäre und daher die JVF in Zu-

kunft auch über im Stadtparlament beschlossenes zum Thema Jugend informiert werden 

soll. 
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Punkt 6: Terminfindung für weitere Sitzungen 

 

Weitere Sitzungen wurden an den folgenden Terminen vereinbart: 

 

09. September 2015 18:45 Uhr 

04. November 2015 18:45 Uhr 

16. Dezember 2015 18:45 Uhr 

 

Punkt 7: Gemeinsame Unternehmung 

 

Es wurde beschlossen, dass sich die Mitglieder der JVF am Samstag, den 20. Juli 2015 zum 

Lasertagspielen treffen. Die genaue Uhrzeit wird noch kurzfristig abgemacht. 

 

Punkt 8: Verschiedenes 

 

8.1 „Problematik Straße Seulberg“ 

 

Beim Vorstellen der Problematik durch Marius und Anne beim Ordnungsamt, hat sich heraus-

gestellt, dass die Straßenverkehrsordnung eine Änderung der Situation verhindert. Stattdes-

sen soll nun gemeinsam mit den Öffentlichkeitsarbeitern ein Artikel für die Presse verfasst 

werden, um zumindest auf die Problematik aufmerksam zu machen. 

 

8.2 Öffentlichkeitsarbeit 

 

Eine neue Rubrik für die JVF soll auf der Homepage der Stadt Friedrichsdorf installiert wer-

den. Zudem ist geplant, regelmäßige Lageberichte der Arbeit der JVF auf deren Facebook- 

Seite zu veröffentlichen. Dafür benötigen die Öffentlichkeitsarbeiter Informationen zu den 

Fortschritten der verschiedenen AKs, die ihnen daher regelmäßig weitergegeben werden sol-

len. 

 

8.3 T-shirts 

 

Die Idee, T-shirts für die Mitglieder der JVF zu designen, um vor allem bei Veranstaltungen 

einheitlich erkennbar zu sein, wie sie auch die vorherige JVF schon hatte, ist wieder aufge-

griffen worden. Alle Anwesenden hielten dies für eine gute Idee. Zunächst wurde bespro-

chen, dass das Logo der JVF auf die Vorderseite, der Link ihrer Facebook-Seite auf den Rü-

cken und am Arm der Name der jeweiligen Person stehen soll. Um das weitere Design wird 

sich Melina kümmern und bei der nächsten Sitzung dann genauere Vorlagen mitbringen. 

 

8.4 Auslandsaufenthalte Paul und Philipp 

 

Philipp kündigt an, dass wie Paul auch er ab diesem Sommer etwa 10 Monate ins Ausland 

gehen wird. 
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Anne klärt die Anwesenden darüber auf, dass während der Abwesenheit Pauls, sein Stellver-

treter Alexander diesen zwar vertreten und seine Aufgaben übernehmen wird, dafür jedoch 

keine erhöhte Aufwandsentschädigung bekommen kann. Diese lässt sich nämlich nicht von 

Paul auf Alexander übertragen, u.a. auch da Paul sie während seines Auslandsaufenthaltes 

nicht bekommen wird. Dennoch kündigt Paul an, dass er trotz seiner langen Abwesenheit im 

Amt bleiben möchte. 

 

8.5 Open Air Kino in Kooperation mit der Gemeinde St. Bonifatius? 

 

Die Gemeindereferentin Sina Reulein hat angefragt, ob die JVF sich vorstellen könnte, ge-

meinsam ein Open-Air Kino auf dem Kirchengelände zu organisieren, da die Kirche dies al-

leine nicht stammen könnte. Die Anwesenden hielten dies grundsätzlich für eine gute Idee, 

wollen jedoch zunächst genauere Absprache treffen, welche Aufgaben die JVF nach Vorstel-

lung der Gemeinde genau übernehmen sollen. Es wurde vorgeschlagen, Sina Reulein zur 

nächsten Sitzung einzuladen. 

 

Außerdem wurde darüber diskutiert, was bei einer solchen Veranstaltung alles zu beachten 

sei und woher man das Equipment nehmen kann. Die Aufgabe, sich darüber weitere Infor-

mationen einzuholen, beispielsweise beim Sport- und Kulturamt, welches das jährliche Open 

Air Kino im Friedrichsdorfer Freibad organisiert, wurde auf den AK Veranstaltungen übertra-

gen. 

 

8.6 Aufbau Stadtverwaltung 

 

Am 01. Juni 2015 ab 18 Uhr soll ein Treffen der JVF mit Herrn Dienstbach im Rathaus statt-

finden, damit dieser ihnen den Aufbau und die Abläufe innerhalb einer Stadtverwaltung ge-

nauer erläutern und damit verständlicher machen kann. 

 

8.7 Diskussion Verwarnungen 

 

Bei der Sitzung am 25.02.2015 sind von Paul Verwarnungen an mehrere Anwesende ausge-

sprochen worden, die auch in das Protokoll aufgenommen wurden. Eine Verwarnung gegen 

Paul selber wurde aus dem Protokoll gestrichen, mit der Begründung, dass nur der Vorsit-

zende Verwarnungen aussprechen könne und dies logischerweise nicht gegen sich selber. 

 

Aufgrund dessen wurde nun diskutiert, auf welche Weise auch der Vorsitzende verwarnt 

werden könne, mit dem Ergebnis, dass jeder ein anderes Mitglied ermahnen kann, beispiel-

weise auf seine Ausdrucksform zu achten, dies aber nicht zwingend ins Protokoll aufgenom-

men werden müsse. 
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8.8 Hugenottenmarkt  

 

Die JVF hat beim Kennlernwochenende beschlossen, dass sie bei Friedrichsdorfer Veranstal-

tungen Präsenz zeigen und auf ihre Arbeit aufmerksam machen will, beispielweise mit einem 

Stand auf dem Hugenottenmarkt. Die Kontaktadresse, um sich einen solchen zu besorgen, 

wird noch von Anne an die JVF weitergegeben. 

 

8.9 Teilnahme an öffentlichen Stadtverordnetenversammlungen 

 

Die Anwesenden halten es für sinnvoll, dass 1-2 Mitglieder der JVF bei öffentlichen Stadtver-

ordnetenversammlungen anwesend sein sollen, vor allem um über dort diskutierte Themen, 

die Jugendliche betreffen, informiert zu sein, aber auch um dort Präsenz zu zeigen.  

Carla und Jennifer haben sich bereiterklärt, die nächste Sitzung am 26.03.2015 zu besuchen. 

 

8.10 Erfahrungsaustausch mit anderen Jugendvertretungen 

 

Der Erfahrungsaustausch mit dem Jugendforum Oberursel, sowie dem Jugendbeirat Bad 

Homburg soll am 25. April ab 13:30 im E-Werk Bad Homburg stattfinden. 

 

8.11 Hessischer Kinder- und Jugendkongress 

 

Nachdem einige Mitglieder der vorhergehenden JVF bereits am 1. Hessischen Kinder- und Ju-

gendkongress 2014 in Marburg teilgenommen haben, kam nun der Vorschlag auf, dass die-

ser 2016 erneut stattfinden sollte, möglicherweise von der JVF gemeinsam mit dem Jugend-

beirat Bad Homburg und dem Jugendforum Oberursel organisiert und geleitet. Die Anwesen-

den hielten die für eine gute Idee, weitere Absprache wird gehalten. 

 

8.12 Beiblatt zur Würdigung ehrenamtlicher Tätigkeit 

 

Anne teilte den Anwesenden mit, dass die Möglichkeit bestehe, sich die Tätigkeit in der JVF 

als Ehrenamt bescheinigen zu lassen, um dies dem Zeugnis beizulegen. 

 

 

gez.         gez. 

 

___________________      ___________________ 

Paul Wolf        Jennifer Weishaar 

Vorsitzender        Schriftführerin 


